
■司会　　東京飛火野RC　親睦委員会　栗山　博副委員長
■開会点鐘　　東京日野RC会長　山下雅弘
■ロータリーソング「奉仕の理想」
　ソングリーダー東京飛火野RC　渡邉良勝会員　
■お客様紹介　東京飛火野RC会長　馬場弘融
井上雅雄様　井上源三郎資料館　館長

■出席報告
東京飛火野ＲＣ　出席委員会  長谷川嘉則委員長
報告内容後記 
東京日野ＲＣ出席奨励委員会　小倉裕美委員長
報告内容略
東京八王子東ＲＣ　SAA委員会　佐藤武文委員長
100%出席を報告

■ニコニコ報告　
●東京飛火野ＲＣ親睦委員会　本田　誠委員長
月例記念品贈呈　メッセージ後記
●東京日野ＲＣ親睦委員会　野村圭伊委員
報告内容略
●東京八王子東ＲＣ親睦委員会　原田修吾委員
報告内容略

■会長報告・スピーチ
●東京飛火野ＲＣ会長　馬場弘融

寒さが厳しい日が続きますが元気に出席いただきありがとうございま

す。久しぶりの3クラブ合同例会、今日のような大勢の例会力強さ感じ

嬉しいです。安倍総理とトランプ大統領の会談ひとまず無事済みほっ

としました。世界混乱の中日本だけがまともに進んでいる、そんな感じ

がしませんでしたか。中国、ロシアや韓国との関係も、穏やかにできれ

ばいいと思います。今日の卓話講師のことです。日野市では、十数年来

「新選組のふるさと」としてPRしてきましたが、今年は戊辰戦争150

年になります。この3月には、近藤　勇・土方歳蔵・井上源三郎・斉藤

一・佐藤彦五郎などなど、新選組関係者子孫が一堂に会し、高幡不動

尊で、記念法要並びに記念行事が盛大に開催されます。加えて五月の

「ひの新選組まつり」も「20回」記念の祭りとなります。そんなことか

ら、今日の卓話講師は、新選組六番隊長・井上源三郎のご子孫・井上

雅雄様をお願いしました。井上さんは剣道の達人であるとともに、新

選組の剣法「天然理心流」の指導者でもあります。新撰組と井上源三

郎を主軸に、官軍史観ではない見方で、幕末から明治に至る地域の歴

史を語っていただけると思います。楽しみにして下さい。井上さんよろ

しくお願いします。そして、懇親会では新撰組と幕末を話題に楽しく語

り合いましょう。具体的報告事項は河野幹事より申し上げます。
●東京日野ＲＣ会長　山下雅弘委員
バレンタインデーでハッピーな方ハッピーでない方おれると思います。
今、女の子が男の子にお菓子を贈るりますが、男子が女子にお返しす

るのがホワイトデーです。お菓子メーカーが仕掛けたお祭りの様です
が。ローターアクトのイベントが3月から9月にかけ行なわれます。ご協
力ください。合同例会は3クラブで何かできないかと始りましたが、今
後できればいいと思います。
●東京八王子東ＲＣ会長　山本武司
これだけの人数がいると例会も引き締まります。「友」に福生RCの合
併記事が載っていましたが、それはそれで大変です。今期は7名会員増
強ができ、期末までに後6名増をめざし30名にしたいと考えていま
す。次回の合同例会で報告できたらと思います。

■幹事報告
●東京飛火野ＲＣ幹事　河野和正
八王子東RC・日野RC野のみなさんお世話になります。日程をご案内し
ます。3月も移同例会が続きます。お間違いのないようご出席ください。
1.22日は地区大会、開会点鐘10：00　ブレザー着用。　於：グランド
プリンスホテル新高輪
2.28日は夜間例会　開会点鐘19：00　於；浜寿司
●東京日野ＲＣ幹事　宮野孝雄
22日地区大会、50周年のネクタイ着用して下さい。クラブ紹介ありま
すので大きな声でアピールして下さい。
●東京八王子東ＲＣ幹事　竹元雅美
市民入選作品観賞会の入場券が届いています。22日地区大会で21日
振替例会です。

■卓話講師紹介　プログラム委員会　中澤　洋委員長
井上さんは10才の時から剣道を習い剣道の達人です。井上源三郎資料
館の館長で天然理心流の指導者として活躍されています。

●卓話　演題「武士道を貫いた源三郎」　井上雅雄様

簡単に御自身の経歴に触れ、3月18日は高幡不動尊で井上源三郎をは

じめ新選組関係者の法要が行なわれます。日野市のご尽力もあり平成

１６年には井上源三郎資料館を開設、今後の進め方も日野市と相談し

て考えています。井上家の先祖は応永の頃（1400年）には駿河国に住

み今川氏に仕えていたが、今川義元が桶狭間で織田信長により滅亡、

甲州に落ちて井上郷を領したと伝えられている。天正十年武田勝頼が

織田信長・徳川家康連合軍に追い詰められ、自害した後現在地に移住

した。と語り継がれている。江戸時代中期に八王子千人同心となり

代々この役を勤めた。源三郎の兄松五郎は、天然理心流道場は八王

子戸吹にあったが、庭先で近藤勇等に剣術を指南、佐藤道場を開き、

剣術を教えていた。また、松五郎は新選組のお目付役で新選組を支え

ていた。源三郎と沖田総司は従兄弟です。源三郎は文久三年に浪士

組として近藤勇等とも江戸を発ち京都に向かった。京都では暫くして

新撰組の隊名が授けられ、近藤勇と芹沢鴨が局長に就く。新選組も京

都鳥羽・伏見の戦いに参戦するが、幕府側はこの戦いは勝目がないと

判断し、新選組も京都に引き返すことにした。しかし、兄松五郎から、

徳川家の情報、「京都を取られたら負だよ」を知らされていたので、源
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三郎率いる六番隊は戦い続け新選組隊士21名は戦死した。戦いを見

守っていた甥の泰助は「普段は無口で温和しい人だったが、一度こう

と思いこんだら梃子でも動かない一徹なところのある人だった。鳥羽

伏見の戦いの折も味方は不利で大阪に引き上げろの命が来たが少し

も引かず戦い、銃弾に倒れてしまった」と言い伝えています。源三郎は

甲州武田の血を受け継ぎ、武士道精神を貫いた多摩最強の剣士だった

のではないでしょうか。私も数年前京都に行った時、源三郎が埋葬さ

れた欣浄寺の遺構を見ました。（欣浄寺は現存せず安政年間（1854

～59年）しか存在しなかった。）。鳥羽伏見の戦いで刀の時代は終わ

り、銃と大砲の時代に移行したのではないでしょうか。

■謝辞・謝礼　　馬場弘融会長
■閉会　点鐘　　山下雅弘会長

●懇親会　司会　本田　誠委員長

司会の本田委員長開会挨拶の後、山本武司会長が「1718回の閉会」

の点鐘「楽しい懇親会にしましょう」と挨拶、続けて水野　功パストガ

バナーが挨拶「乾杯」音頭に唱和し始った懇親会は、井上さんの卓話、

クラブの現況、八王子駅伝、韓国江陵で行なわれたスピードスケート

世界距離別選手権で小平奈緒選手日本新記録で優勝、札幌大倉山

ジャンプ競技場で行われたノルディックスキーのW杯複合で渡部暁斗

選手2位、韓国平昌五輪アイスホッケー女子五輪出場決定、フランスで

行なわれた柔道グランド・スラムパリ.大会で、日本は男子は5階級・女

子は2階級を制した、早稲田・慶応大への文科省から組織的な天下り、

アメリカで、トランプ大統領が、イスラム圏からの国民や難民の入国禁

止令を出した大統領令を米連邦地裁が暫定的差し止めを命じ、不服と

した大統領側が連邦高裁に申し立てを申したてるも地裁決定を連邦

高裁が支持、大統領令の停止が継続されるニュース、北朝鮮のミサイ

ル発射、北陸から山陰・北日本日本海側の大雪、などの話題で話が弾

み、打ち解けた雰囲気の中、3クラブの会員が各々のテーブルで入り混

じり談笑、大いに盛り上がりました。八王子東RCからタイサラブリへ

の支援事業、日野RCのローターアクトのグァム研修会、飛火野RCの

レッドランズ市との青少年交流などの報告と協力要請があり、宴はま

だまだの中、日野RC清水博雅会員「中締」、本田　誠委員長指揮の下

「手に手つないで」をの合唱で再会を約し散会。

★トピックス　
1.2月12日、北朝鮮弾道ミサイル発射。
2.2月14日東芝社長記者会見で、分社する半導体事業の過半数譲渡も検
討。海外の原発事業も縮小へ。

■ニコニコメッセージ
馬場弘融さん・・３クラブ合同例会、みんなで楽しみましょう。井上雅雄さん、よ
ろしくお願いします。
河野和正さん・・本日は３クラブ合同夜間移動例会です。楽しく過ごしましょ
う。井上雅雄様卓話よろしくお願い致します。
大塚洋晃さん・・２月の誕生記念をいただきました。ありがとうございます。生
年月日が安西さんと同じで昭和１９年２月５日生まれで７３歳になりました。お
互い元気で長生きする様にがんばろう。
渡邉良勝さん・・井上さん、本日の卓話楽しみにしておりました。再度お願いい
たします。飛火野ＲＣに入会してね。
早川忠男さん・・合同例会よろしくお願いします。
中澤　洋さん・・井上雅雄様本日は卓話有難う御座います。武士道を貫いた
源三郎楽しみにしています。
小髙俊明さん・・八王子東ロータリークラブの皆様、日野ロータリークラブの皆
様、本日はどうぞよろしくお願いいたします。本日の卓話をいただく井上雅雄
様、どうぞよろしくお願いいたします。
梅田俊幸さん・・本日は３クラブ合同例会です。宜しくお願い致します。
平吹正義さん・・日野、八王子東ＲＣの皆様本日はよろしくお願いします。
濱田宣郎さん・・三クラブ合同例会、誠に結構な催し、親睦を大いに深めましょう。
栗山　博さん・・バレンタインチョコ、やはりうれしいです。
藤野益夫さん・・２回目の３クラブ合同例会です。楽しい会になると思います。
日野ＲＣ・八王子東ＲＣの皆さんよろしくお願いします。井上さん卓話「井上源
三郎の人柄」などお聞きできるのが楽しみです。
安西　清さん・・寒い日が続きますが春はもうすぐです。
天野武雄さん・・３クラブ合同例会楽しみにしておりました。ＴＰＰがどうなるの
かとても心配でいます。
平　良信さん・・久しぶりに会う顔を見ると思わず我が顔もほころびますネ。
本田　誠さん・・体が２つほしい。忙しいです！！

■会長報告
●東京飛火野RC　会長　小島　明
2週間

総数 出席 MU前 MU後 欠席 出席率
第1333回 28 24 2 － 2 92.85％

28 28 0 0 0 100％第1331回

出席報告

※今週のメークアップ 　朝倉さん 　黒川さん 
※先々週の後メークアップ　なし

本日　48,000円 累計842,564円
本年度目標額1,200,000円   達成率70.2％

ニコニコBOX
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